



Extrait du Viento Sur

<http://vientosur.info/spip.php?article4944>

Irlanda

El rey está desnudo y los pobres son aún más pobres

- solo en la web -

Date de mise en ligne : Viernes 3 de diciembre de 2010

Viento Sur

Citada como modelo por todos los expertos y economistas oficiales, durante el boom económico que conoció y luego por la política de austeridad impuesta por el gobierno a la población desde el comienzo de la crisis financiera, Irlanda es un caso de libro.

Difícil dibujar la imagen de la calamidad, como en el caso de Grecia, cuando se evoca al mejor alumno de la clase. ¡Tanto más cuanto que la crisis irlandesa no está ligada en absoluto a gastos públicos que podrían ser juzgados como demasiado grandes! El "Tigre celta" estaba sentado en zonas francas y una burbuja inmobiliaria. Cuando se hundió el sistema bancario, el gobierno sacó a flote a los bancos. De ahí una importante deuda pública (32% en 2010), cuando anteriormente era casi inexistente.

El gobierno irlandés no ha suplicado para obtener la ayuda del FMI y de la Comisión europea. Es el temor al efecto dominó lo que ha urgido a Bruselas a convencer al Primer ministro Brian Cowen a aceptar un "plan de ayuda" rápidamente. Éste intenta ahora hacerlo aprobar en Irlanda antes de deber probablemente ceder su puesto en las elecciones de comienzos de 2011, dejando a la vez poco margen de maniobra a su sucesor. Ha desvelado el 24 de noviembre las grandes líneas de su presupuesto para el año que viene. Se trata del tercer plan de austeridad impuesto a la población desde 2006, y es sin duda el más violento.

Las 140 páginas del proyecto se supone que contienen la fórmula mágica para volver al famoso 3% de déficit. Dos terceras partes de los 15 millardos de euros de economías necesarias deben provenir de recortes presupuestarios, un tercio de ingresos fiscales suplementarios. Los créditos de impuestos son reducidos y el umbral de imposición disminuido, lo que significa que los asalariados/as hoy no imponibles lo serán a partir de ahora. El IVA aumenta un punto en 2013, la tasa de carbono se multiplica por dos, se pondrán impuestos sobre el agua y el sector inmobiliario.

En lo que a recortes se refiere, hay una verdadera avalancha, que va a reducir violentamente el nivel de vida de la población, ya puesta a prueba por las precedentes purgas, y cuando el paro alcanza el 13%. Se recorta en los gastos de salud (unos 1,4 millardos de euros) y en la protección social, 25.000 puestos de funcionarios son suprimidos, las jubilaciones son reducidas en el sector público, y los salarios de los nuevos contratados serán inferiores en un 10%. Los derechos de matrícula en las facultades aumentan un 25%, pasando a 2.000 euros. Las asignaciones familiares bajan el 10% y el salario mínimo horario baja el 13%, pasando a 7,65 euros.

En total y como media, cada hogar deberá entregar al estado un cheque anual suplementario de 4.600 euros... ¡para financiar a los bancos responsables de la bancarrota! Ningún apartado de los presupuestos parece haberse librado. ¿Ninguno? ¡Veamos! Ni pensar en tocar la cifra del impuesto sobre las sociedades, ese ridículo 12,5% supuesto garante del crecimiento que espera a la vuelta de la esquina. Hay ahí una política de clase que ni siquiera se toma la molestia de disimular. De los 85 millardos recibidos de Bruselas, entre 20 y 40 irán directamente a los bancos, ¡que ya han recibido 46 desde el comienzo de la crisis!

Al escándalo que constituye la política de austeridad prevista por el gobierno irlandés viene a añadirse otro: el préstamo de la Unión europea es negociado aún por encima de la tasa de interés infligida a Grecia. Para Irlanda, no será al 5% sino ¡al 6,3%! Evidentemente, la puja sube puesto que el préstamo es la suma de préstamos contratados por los estados, no con el BCE, que tiene prohibido financiar a un estado, sino en los mercados, que especulan con las deudas públicas.

Más que nunca, la escala europea es la más pertinente para plantear el problema de la coordinación de las resistencias a una política global que es incapaz de sacar a Europa de la crisis.

2/12/2010

<http://www.npa2009.org>

Traducción: Faustino Eguberri para VIENTO SUR.